

LA IDEA

S. D.

SEMANARIO REPUBLICANO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Sixto Ramón Parro, 27, teléf. 133.

Toda la correspondencia referente á anuncios, suscripciones, etc., debe dirigirse al Administrador; pero la política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario. Los originales que se remitan estarán firmados y no se devolverán públicamente ó no.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre. 1,25 pesetas.
Fuera de la capital, id... 1,50 »
Número suelto 0,10 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

RELACION nominal de los que no están conformes con la erección de una estatua á Don Alfonso XII y desean contribuir con 10 céntimos de peseta como maximum, para una obra benéfica:

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.....	56	00
Arturo Ragel.....	>	10
Julio Cabrera.....	>	10
Mariano Velázquez.....	>	10
Cándido Peces.....	>	10
Isidoro Martín.....	>	10
Casiano Alguacil.....	>	10
Mariano Ruedas.....	>	10
Manuel García Rubio.....	>	10
Cayetano Naranjo.....	>	10
Benito Naranjo.....	>	10
José Perezagua.....	>	10
Manuel Ballesteros Moragón.....	>	10
Ignacio Consentino.....	>	10
G. Alonso.....	>	10
Ignacio Martínez Garijo.....	>	10
Florencio Manzano.....	>	10
Federico Olivera.....	>	10
Felipe Cortés.....	>	10
Andrés Sánchez Cid.....	>	10
Enrique Sánchez Cid.....	>	10

TOTAL..... 58 00

(Se continuará.)

INSISTIENDO

Mantiénese viva la expectación pública ante los cambios que en el régimen político se supone ha de introducir la próxima transmisión de la regia prerrogativa.

Siguen las gentes políticas entregadas á la ardua labor de confeccionar *almanagues*..... para todos los gustos.

Todo prohombre de la imperante oligarquía se ha creído obligado á echar su cuarto á espadas.

Fué Silvela mismo el que afirmó que las instituciones se mantienen sólo por la debilidad de sus adversarios.

Hizo Canalejas el balance de la actual etapa sagastina y de la regencia, y habló de la *última tregua*.

Moret, «el vencido, el desencantado», invoca la musa desesperada de Leopardi; juzga peligroso el presente y preñado de negruras el porvenir.

Habla Romero de cambios más trascendentes que el de un Ministerio de medidas radicales, perentorias..... sin miedo á riesgos.

Fué Maura en Valladolid el que proclamó que sólo una revolución audaz, urgente, aun sin orden ni método, puede salvar á «la monarquía» y á la patria.

Claro que la de que habla Maura, es la famosa revolución *desde arriba*; es decir.... algo así como la cuadratura del círculo ó cosa parecida.

Le llegó, al fin, su vez al «viejo pastor» y desde las columnas de *El Imparcial* tiende su mano amiga á Azcárate, Muro, Fernando González y Alvarez, tratando, por una parte, de restar fuerzas al campo republicano, y por otra, como si tratase de poner puntales á algo que juzgara en trance ó peligro de derrumbarse....

El fantasma de la inquietud, de la incertidumbre y el pesimismo, toma cuerpo ante ellos, se levanta y anda.

Y es cierto, en efecto. Sólo una tempestad revolucionaria limpiará el ambiente político de miasmas deletéreos y arrancará de raíz el árbol secular de los vicios y corruptelas de nuestra administración y nuestra política.

Sólo una revolución puede despertar las energías adormecidas de esta raza española, prematuramente envejecida al parecer.

Y conste que si hablamos de revolución, á nadie puede ser lícito juzgar que se trata de trastornos sangrientos y caóticos desórdenes, sino de un acto de virilidad y energía pública, de una verdadera surrección á la vida del progreso y la civilización moderna.

La fecha del 17 de Mayo está próxima; desde ese día el árbitro y la estrella del oriente de los magos de nuestra política será un impuber, anémico y desconocedor del mundo y de los hombres....

Alfonso XIII será coronado; andará el tiempo;.... el plazo de la *última tregua* se cumplirá, y el fracaso definitivo..... será un hecho histórico.

Cómo saldremos, si salimos de él; no es difícil adivinarlo.

¿Qué hacemos mientras tanto los republicanos para impedirlo? ¿qué por la realización de nuestras aspiraciones?

Bien, á pesar mío, no creo que hayamos respondido todos y tal como demandan el ideal democrático y de progreso y la salud de la patria, á las excitaciones y llamamiento á un *sencillo acuerdo y mutua correspondencia*, en un punto que constituye nuestra aspiración común.

No se trata de erigir un nuevo *dogma* ni de fundar un nuevo partido; no se pide que renunciemos y prescindamos de las propias ideas, ni que la personalidad de cada agrupación ú organismo se borre y desaparezca como los contornos de una gota en la masa inmensa del Océano. Ofrécesenos tan sólo «no un fin», sino «un procedimiento, un medio de agitar, mover y entusiasmar».....

¿Es que tal vez esperamos un *segundo* llamamiento, como si la causa de la República no exigiera que pongamos también algo de nuestra parte?

¿Hasta cuándo habremos de seguir encubriendo nuestra sobra de pereza y falta de energías intelectuales, con distingos de ergotista y sofisticas sutilezas?

¿Hasta cuándo podemos decir parodiando un célebre apóstrofe, hasta cuándo ¡bizantinos de Occidente! permaneceremos entregados á estériles disputas, en tanto que los bárbaros golpean con sus mazas las puertas de la ciudad?

No sé si es que los españoles, y de modo particular

los republicanos, estaremos condenados á carecer por siempre de sentido práctico.....

Ni derecha, ni izquierda, ni radicales ni gubernamentales;..... la instauración de la República ha de ser obra de todos. *Lo demás* estará en su lugar *después*.

M. CASTRO.

OCASIÓN INOPORTUNA

¿A qué concausa obedece el incidente por demás desagradable, surgido en la última reunión celebrada por el Directorio de la Unión Republicana, en la que, uno de sus individuos (que aunque no se nos dice quién fué, demasiado se trasluce su nombre), propuso de una manera solemne, aunque en ocasión inoportuna, que dentro de la gran familia republicana se dividiesen perfectamente los campos y se marcase bien sus lindes, á fin de que, en lo sucesivo, supiesen bien á qué atenerse los individuos que pertenecían á cada uno de ellos, por ser ésto de toda necesidad, necesidad que ninguno de nosotros vemos ni sentimos, sino que por el contrario, lo único que deseamos es que hoy, más que nunca, nos unamos en apretado haz, á fin de que salgamos de una vez y cuanto antes de esta situación angustiosa?

¿Será acaso motivado á que habiéndole servido Moret á Sagasta de señuelo, como en otras ocasiones, para cazar pájaros gubernamentales, orgánicos, posibilistas, como se llamen, y que tan buenos resultados le dió, pues que le llevó á su jaula más de una docena de ellos, se están preparando ahora para entrar en ella los restantes que quedan? Ellos nos dicen que no; siempre sucede lo mismo; pero salir en los actuales momentos con semejantes inconveniencias, no es lo que procede, porque suscitan nuestro recelo y nos pone en gran cuidado; pues, que lo que el tal sujeto pretende, no responde á otra cosa sino á la de que antes de coger la liebre ya estamos determinando la manera de desollarla. Veremos lo que resulta de la reunión que han de celebrar todos los individuos de la minoría republicana el día 31, que será de significación y transcendencia; y entre tanto observemos los horizontes.

PEDRO MARTÍNEZ DE LAGRÁN.

Tiro rápido.

Sagasta, se resiste á plantear la crisis.
Moret, no consigue formar Gobierno de concentración.

Canalejas, conferencia con la Regente.
Romero Robledo, no quiere iniciar el debate político.
Silvela, duda y anda algo escamado.

¡El diluvio! ¡El trueno gordo! para antes de que llegue el día de San Pascual Bailón.

Continúan las visitas á palacio.
Montero Ríos, Vega Armijo, Maura y López Domínguez, también han pasado por allí.

Y D. Práxedes tan tranquilo y sin darse por entendido.

Pero Señor, ¿qué hacen esas oposiciones?
¿Están de bulto en el Congreso?

Por fin se nombró la Comisión que debe dictaminar sobre el proyecto de ley de circulación fiduciaria y salió triunfante la candidatura ministerial.

Así vivirán satisfechos los Sres. Urzaiz y Sagasta.

Pero... cuidado con otra; porque el lio sigue dentro de casa.

Y los disgustos de familia suelen terminar mal.

La satisfacción por la victoria del Gobierno en las secciones, ha estado á punto de durar poco, á causa de las palabras del Ministro de Agricultura sobre el crédito para extinción de la langosta.

Los mismos ministeriales se disponían á dar la gran desazón.

Pero vino Sagasta y barrió la langosta, haciendo que se ausentaran del salón los *indocumentados*.

En resumidas cuentas, parece que por ahora no se planteará la cuestión política.

Los Ministros huyen de ella.

Pero no hay plazo que no se cumpla y la crisis surgirá á pesar de todo, cuando menos se piense.

Que por algo es España país de las anomalías.

La crisis quedará pendiente.

¿Cuándo y cómo se resolverá?

Cuando las Cortes sean una verdad y la observancia de la constitución sea un hecho.

Y como esto no es posible verlo.

La crisis quedará resuelta á gusto del Gobierno cuando y como le de la gana.

Anúnciase que en breve presentará el Ministro de la Guerra, á las Cortes, un proyecto de ley estableciendo la instrucción militar obligatoria.

¿Y el del servicio militar obligatorio para cuándo lo deja?

¿Es que no conviene á determinadas clases sociales?

De *El Liberal*, de Madrid:

«Una Comisión de Toledo visitó ayer al Ministro de Instrucción pública para invitarle á la inauguración de la Escuela de Artes y Oficios, que se verificará el domingo próximo.»

Ojalá fuera verdad tanta belleza.

No sea guason el colega, que Toledo no le ha faltado en nada.

Los aficionados á los cuernos saltaban de alegría al anuncio de que Rafael Guerra torrearía en las venideras fiestas reales.

Pero, ¡oh! dolor. Todo su gozo en un pozo.

Guerrita ha dicho: «Que no torrea ni pa la coronación del Rey, ni por lá é su pare si viviera.»

La Comisión de festejos del Ayuntamiento de Madrid, ofrece un premio para los balcones que ostenten mejor ornamentación de luces, plantas y flores.

Nosotros los engalanaríamos con los mapas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, rodeados con la bandera yankee y adornados, con luces de cera, plantas de plátanos y piña y como únicas flores, lilas y pasionarias.

Sección Literaria.

EL PORVENIR DEL OBRERO

—A MI AMIGO MANUEL PULIDO

La hora del descanso había llegado. Los obreros súbitamente abandonaban el trabajo y después de haber trocado la mugrienta blusa por la más ó menos raída cazadora, salían á la calle con la satisfacción en el alma de aquel que cumplió con su deber.

Rafael se encontraba en la plaza de Zocodover, se introdujo entre sus colegas víctimas por la existencia. Tan contento como el que más y envuelto hasta los ojos en su capa, que bien pudiera servir de criba, aceleró el paso desafiando al frío cierzo que se colaba por su

raída pañosa, que humedecía todo su cuerpo. Iba á ver á su Juana y á sus niños, y esta idea excitaba su sistema locomotor.

Detúvose ante una casa de miserable aspecto y en ella penetró subiendo hasta el sotabanco en brevísimo lazo; la habitación se hallaba iluminada por débil luz crepuscular, por esa luz melancólica que acrecienta los sentimientos del alma haciendo que las penas del triste se exacerben por los recuerdos; hora de meditación que armónicamente acompaña el lúgubre tañido de la campana que anuncia el *Angelus*.

En el fondo de la triste morada y formando un confuso montón, se hallaba una mujer y dos pequeñuelos que descansaban en su regazo.

Hacia su divino grupo, que tan fielmente retrata el amor, se dirigió Rafael.

—Hola Juana, ¿por qué no enciendes? No puedo veros la cara.

—Porque se gasta *aceite*—le contestó su mujer.

—Es verdad, y comenzó á repartir besos por el hermoso grupo que sus caricias desunión. En estos besos pensaba él cuando en las horas del rudo trabajo, la fatiga muscular entorpecía sus miembros y el sudor humedecía su frente. Estos besos, en el hogar y en el seno de la familia, animaba el decaído espíritu de Rafael y amortizaba la fatiga que le producía el trabajo.

—Déjame que encienda—dijo Rafael, no bien hubo satisfecho sus puros deseos—porque quiero veros la cara; si quieres luego que os haya contemplado un rato, apagas. Es verdad que no estamos para tirar la *plata*; hoy es viernes.

—Ni la calderilla—objetó Juana.

—Te encuentro algo triste y mis nenes no juegan—dijo Rafael con algo de pena. Cuando hay hambre no se tiene gana de *relozar*, eso les pasa á éstos.

—Pues, vamos á cenar, que no me gusta veros tristes.

Su decisión halló el silencio.

—Pero si no tenéis hambre, ¿para qué se quiere la lumbre cuando no se tiene que guisar?

—No hay cena, Rafael, el tendero se negó á fiarme; dice que somos nuevos en el barrio y que... y viéndome en tan apurado trance, me decidí ir al rosario de la Aurora, porque había oído decir á algunas vecinas que daban limosnas; Y si es cierto, las dan, pero no en todas las épocas del año; volví á casa con los ojos llenos de lágrimas, sin saber qué resolución tomar para salir de tan angustiosa situación; una terrible exclamación de Rafael cortó la palabra de Juana.

—¡Necia!, no acudas á ningún lado; mañana es sábado; pero yo no quiero que esperéis. El verte triste y á mis niños sin jugar, me cuesta el alma; voy á la casa de préstamos, y allí creo me darán algo por mi capa.

—No, eso nunca. ¿Con qué te abrigarías en estos días tan fríos? No, Rafael. Y Rafael con gran entereza y el alma en los labios, contestó:

—¿Qué me importa el frío de la calle, si vosotros sois el sol que calienta mi alma! Vuestra desgracia helaría mi sangre, y vuestra felicidad ¡ah! eso me da más calor que el que despiden los hornos que tuestan mi piel.

EL DIOS BACO.

¿Decepción ó justicia?

Pocos días há marchaba de Toledo á la capital de España una comisión compuesta de cuatro Concejales, para impetrar de las altas esferas la resolución de asuntos que á nuestra vieja ciudad interesan.

Presidía el Alcalde Sr. Ruano, y la voz de Toledo representada por nuestros convecinos, en las tres peticiones que á Madrid llevaba, suponía un fondo *individualista* de necesidad geográfica é histórica para esta desatendida población, madre de tantas glorias españolas, y un aspecto exterior altamente socialista para un pueblo á quien *unos* y *otros* tienen secuestrada su riqueza.

Pedíase al Ministro de la Gobernación cediese á nuestra capital una estufa de desinfección, á lo que se mostró propicio, no sabemos en qué fecha ni plazo, y por este lado estamos conformes, contando con la lealtad de su palabra.

Al de Instrucción pública, la instalación inmediata de la Escuela de Industrias artísticas, para la que Toledo ha hecho grandes esfuerzos y el Estado grandes desembolsos, atendiendo al derecho inmanente de que no puede haber arte español que no lleve el segundo adjetivo de toledano, en cuyo suelo han vivido y se han desarrollado las más grandes concepciones de la belleza nacional.

Este señor consejero, acreditado de enérgico y democrata, ofreció la obligada visita para enterarse de cómo y cuándo puede, antes de derruirse, ser escuela de industrias artísticas el edificio anejo á San Juan de los Reyes.

Démosle crédito, pero ayudémosle también con el impulso local.

El General Weyler, que no es sólo un *militarote* como se dice, sino inteligencia de las que no suele llevar como aparejo obligado la espada, dijo á nuestros representantes que no es partidario, y creemos sea la buena doctrina, de que el Estado explote con grandes facilidades, industrias más provechosas en el terreno particular.

No es la Nación entidad incommovible é invariable capaz de conservar siempre el mismo criterio, y por ésta razón y por la misma variabilidad de cosas y de opiniones, se han restado á Toledo energías motrices de valor incalculable y á los presupuestos generales muchos miles de cientos de pesetas.

Habla nuestra ciudad, clama, se queja Toledo de que *tirios* y *troyanos* no acercándose al criterio utilitario de explotar su riqueza natural la dejen desamparada y sola, y alejándose del merecido respeto que la patina del tiempo da á toda institución venerable, hagan de la vieja *Tole-Itola*; un mercado de la necesidad y de la pobreza.

Para huir de acusaciones no queremos averiguar por quien está hecho el daño, pero es lo cierto que oficialmente no puede implantarse en Toledo la fabricación de latones.

Zona rica en la existencia de mineral de cobre es la de nuestra provincia; facilidades de arrastre habría si existiera propósito decidido de utilizarlas; proximidad á los grandes mercados de España, si este dato quisiera tenerse en cuenta. Ningún valor tienen tales antecedentes y carecen de importancia la ponderación de una faja de terreno, respetable por su historia, rica por los dones naturales, estimable por la bondad de su gente y sus aptitudes para el trabajo y enclavada en el centro de España, cuya situación da facilidades para todo comercio.

Es el hambre que nos apremia. ¿A quién clamamos si aun nuestro capital, dado á hipoteca, ningún valor tiene?

A los duros toledanos, de ninguna manera, que es dinero de judíos y acumula pagaré sobre pagarés, sin lastimarse de las quejas del vecino.

Sea este artículo un cartel de invitación para los forasteros que con su capital, unido á nuestro trabajo, elementos indispensables de producción, exploten las recónditas é ignoradas riquezas de nuestra tierra.

Un pueblo que ha sido celta, romano, cartaginés, godo, árabe y después patrimonio de cualquiera, no puede considerar buen toledano sino al que mejor favor la haga, venga de donde viniere.

Es el individualismo, es la patria chica, es el regionalismo nación, es el instinto de conservación que obliga al hombre y á la unidad etnológica ante todo y sobre todo á vivir.

Resurja Toledo, quieran ó no quieran los que ni viven, ni sienten ni piensan con la ciudad de las ruinas.

Crónica teatral.

ROTAS

Bajo la palabra estimable de D. Felipe Ramírez, empresario de este teatro, aseguramos, que si se han suspendido las representaciones, ha consistido en falta de buena voluntad por parte del primer actor señor Iglesias, ó mejor dicho, el incumplimiento de los compromisos contraídos por este señor, que venía obligado á traer una compañía aceptable de zarzuela chica á nuestro coliseo.

Diferentes amonestaciones le hizo en el sentido de formar la compañía, y no logró verlas atendidas. Con frecuencia se invierten en la vida los términos racionales de las cosas. Son explotados en general índices actores por atrevidos empresarios, y cuando ellos tropiezan con un buen hombre le sacrifican á la vez.

El contratista del teatro toledano, D. Felipe Ramírez, le tiene cumplidos sus compromisos con la última compañía y con todas las anteriores, no merece el poco honor con que le trata el público de esta capital y las aprensas teatrales.

Creemos que á tan buena masa como la suya le hace ta un poco de levadura para fermentar.

Y ganará mucho en ello.

EGREGARAY

Como anunciamos en el número anterior de este semanario, el domingo último se celebró en el citado coeo una velada por la agrupación dramática El Arte, impuesta por aficionados á Talía.

Con bastante retraso de la hora anunciada, dió principio la función con una preciosa sinfonía, ejecutada á ón corrido por la orquesta El Fíguro Toledano, que ertadamente dirige D. Casimiro Fernández Cruz, ndo muy aplaudida.

Antes de entrar de lleno en esta crónica, he de suicar á los jóvenes aficionados me perdonen si soy imparcial y expongo libremente mi juicio.

El estreno del drama *Anacleto*, debido á la pluma l aventajado joven toledano Emilio de los Infantes, upaba el segundo número del programa; su ejecuón corrió á cargo de las Srtas. de las Hazas, Naranjo Martín de la Fuente, y los Sres. Prado (J. y M.), de Hazas, Martín de la Fuente (P. y J.) Sánchez y Pilla.

La Srta. de las Hazas dice bien, pero le falta algo ra poder encargarse de un papel como el de Rosa o del drama de referencia.

Las Srtas. Naranjo y Martín de la Fuente muy deles en sus papeles, sin duda por la falta de costum y de ensayos.

El protagonista Sr. Prado (J.), con muy buenas innciones, pero falta de aptitud; hizo los esfuerzos posi es para quedar con lucidez, aunque no siempre lo nsiguió. Era mucho papel para él.

Los Sres. de las Hazas y Martín de la Fuente (P.), muy eptables en los suyos. Los demás completaron el adro.

El drama *Anacleto*, es una obra moral, de tendencias cialistas, basada en un pensamiento noble, y seme ndose en algo al *Juan José* de Dicenta. El autor, fué amado con justicia repetidas veces al proscenio, entre ronadores aplausos.

El tercer lugar, llenábale la lectura de la composición oética *Mi muerta*, hecha por su autor, que resultó ser mismo del drama *Anacleto*, siendo, sin disputa algu a, el número más simpático de la velada, por su bri ante versificación, el cual fué aplaudido con sobrado otivo.

Como final, se puso en escena el juguete cómico de ucio Arniches, *El Brazo derecho*, desempeñado á la perfección, por las Srtas. de las Hazas, Martín de la uente y Naranjo, y los Sres. Infantes, Prado (M.), de s Hazas y Prado (J.), el cual, con verdadera soltura, esempeñó el papel de *Silvestre*. Desde luego digo que e gustó más que en el drama.

Amigo Infantes: al juzgar hoy en público tu drama *Anacleto*, complázcome en recomendarte constancia en s lides literarias, para que en breve, y en unión de s aficionados que forman la agrupación El Arte, pue a aplaudirte nuevamente

ANTONIO LAGO.

Crónica.—Información.

En la subasta celebrada hace pocos días, con objeto e conceder la Plaza de Toros en el próximo Carnaval e mejor postor, le fué adjudicada para tres bailes y el e Piñata á nuestro amigo y correligionario D. Teodo o Fernández, por la cantidad de 1.410 pesetas.

Tiene el arrendatario el propósito de servir directa mente la repostería, licores y bebidas, con la intención e darlo de calidad inmejorable.

El bien escrito periódico *Tierra y Libertad* viene á continuar y sustituir al suplemento de *La Revista Blanca*.

Son sus redactores Soledad Gustavo, Fermín Salvochea, Federico Urales y Antonio Apolo.

Recordamos á los lectores que quieran completar colecciones de LA IDEA, que durante todo el mes de Febrero, tendrán á su disposición en la Administración del periódico, excepción hecha del 5 y 26, que se agotaron, todos los demás ejemplares.

Pasado este mes no será tan fácil servir sus deseos.

La arbitraria suspensión de empleo y sueldo de que ha sido objeto el distinguido ingeniero agrónomo, jefe de esta provincia, D. Ramón Rodríguez, dará bastante que hacer, y por cierto con mucha justicia.

En la sesión del Congreso, celebrada el día 29 del pasado mes, se ocuparon del asunto los Sres. Novales y Azcarate, pidiendo el último fuera llevado á las Cortes el expediente para conocer con exactitud los hechos en que se funda.

Parece, según la opinión pública, que se han subordinado las conveniencias generales á las particulares del traslado á esta capital de algún empleado.

No respondemos del dicho.

Volvemos á rogar á nuestros subscriptores procuren ponerse al corriente en los pagos, y sentimos tener que recordarlo con tanta frecuencia.

Un subscriptor curioso dirige por nuestro intermedio la siguiente pregunta al Sr. Alcalde.

¿Están contrastados los pesos del Municipio?

¿Son todos iguales?

En tal caso no se explica que á un industrial, como ocurrió hace pocos días, le pesen el pan en la Puerta de Visagra y esté completo; y repesado en Zocodóver el mismo pan, se halla falto.

No puede consistir la diferencia más que en el pulso de los que manejan el peso, y para ciertas cosas hay que tener mucho pulso.

Según su costumbre habitual, el Alcalde interino señor Ledesma, nos ha obsequiado con dos bonos de pan, recogido por fatto de peso.

Sería conveniente que D. Félix dirigiera con más frecuencia los destinos del Municipio, porque cuando él lo hace se repiten las aprehensiones de pan.

Lo cual que es suerte ó desgracia, según quiera entenderse.

La Inspección de policía urbana hace mucho tiempo suspendió la buena costumbre de enviar á los periódicos de la localidad nota de los industriales que defraudan al público en la cantidad ó calidad de sus géneros.

Mucho lo sentimos: ¿pero qué vamos á hacer nosotros cuando el Alcalde no lo remedia?

Con motivo de la reorganización del partido conservador en esta provincia, nos decía una persona de las que todo lo olfatean y quieren saber, que han sido *raptaos* á las filas republicanas un Médico y un Abogado.

No, señor curioso, no está usted bien informado.

Lo cierto es que en este caso hemos hecho lo que algunas familias con los hijos á quienes no conviene conservar.

Hemos dejado que se los lleven la primera cuadrilla de *salti-banquis* que pasó por el camino.

Y no decimos ésto por el partido conservador, á quien como colectividad política respetamos.

Aunque ya los *deshuesará* para que en el circo lo hagan bien.

El lunes se celebrará en el Salón bajo de sesiones del Excmo. Ayuntamiento, la subasta para cesión del Teatro de Rojas, con destino á los próximos bailes de máscaras, bajo el tipo de 1.500 pesetas.

El día 4 de Marzo, á las diez, se celebrará en la Fábrica de Armas subasta para adquirir 10.000 litros

de aceite de oliva, á 1 peseta litro; 25.400 kilogramos de cartón para cajas, á 4.50 pesetas kilogramo; 250.000 id. de carbón de piedra, á 58 pesetas topelada; 100.000 id., id. de brezo, á 87 id.; 50.000 id., idem de cok, á 65 id.; 50.000 id. de plomo, á 55 pesetas kilogramo; 2.000 id. de suela, á 4.50 id.; 30.000 planti de id., á 35 céntimos cada una, y 5.800 tablas de pino del Norte, á 1.50 idem.

Desde hoy han comenzado á las diez de la mañana en el Cuartel de la Trinidad, donde tiene su domicilio la Zona de Reclutamiento de esta provincia, las operaciones de ingreso en caja de los mozos declarados soldados y pertenecientes á reemplazos anteriores.

Lo advertimos á los interesados.

El Presidente de la «Asociación general de ganaderos del reino», ha interesado sin conseguirlo, del Ayuntamiento de esta capital, el deslinde ó amojonamiento de vías pecuarias.

Así nos lo manifiesta el Sr. Marqués de Alcañices, en comunicación que á la vista tenemos.

Como es de suponer que en este asunto se hallen interesadas algunas personas de nombre y posición, por haber retraído á sus fincas terrenos y dominios, propiedad del «Concejo de la Mesta», tomaremos nuevos informes y no cejaremos en esta campaña, hasta que el Municipio salga de su apatía, ó por nuestro propio esfuerzo podamos denunciar públicamente los nombres de los defraudadores, que según nuestras noticias son bastantes.

En el culto pueblo de Ventas con Peña Aguilera, se fundó hace próximamente un año una banda de música, dirigida por el inteligente maestro D. Fernando García.

Con beneplácito de todos sosteníanla de su peculio los mismos educandos.

Todo era paz, hasta que uno de los socios tuvo el pensamiento de que la banda conociese y ejecutase piezas musicales para todos los gustos, y se tropezó en *La Marsellesa*, canto pecaminoso y casi infernal.

Se dividieron las voluntades; se separaron los socios, y el buen profesor de música, hubo de venirse aquí, por serle imposible la vida.

Claramente lectores: ¿no les parece á ustedes que á estos intransigentes y fanáticos, en vez de enviarlos á las Ventas, su pueblo, debíamos enviarlos á la venta de la P....

Varios correligionarios de Quintanar de la Orden, reforzando nuestras afirmaciones del número anterior, nos dicen que en la última reunión del partido republicano, hubo grandísimo entusiasmo.

No nos extraña esto en población de ideas tan liberales como Quintanar, que mereció el título de *muy leal*, por su valor y defensa contra las ordas carlistas en las últimas guerras civiles, y que después ha continuado su tradición democrática sosteniendo allí un núcleo siempre numeroso de republicanos, siquiera hoy por desgracia, en aquella ilustrada villa, las ideas jesuíticas hayan crecido bastante.

Los republicanos de Quintanar, en la reunión de referencia, hicieron todo género de protestas para instaurar la República por cualquier procedimiento, y de ello tomamos nota para contar con el apoyo y concurso de tan buenos correligionarios, á los que enviamos cordial felicitación.

El último lunes dieron principio los ejercicios de oposición á las plazas de oficiales, escribientes y aspirantes para todas las dependencias de la Diputación provincial.

El tribunal, justo en todos los casos, según la opinión de los opositores, se ha encontrado con la sorpresa de que algunos empleados antiguos no han justificado bien su aptitud, y en cambio varios nuevos concursantes, entre los que se encuentra algún amigo nuestro, han hecho lucidos ejercicios.

Cumplase la justicia como manda la ley, y como esperamos lo hará el ilustrado tribunal.

Bajo la razón social «Viuda é hijos de J. Rodríguez» se ha establecido una nueva tipografía en la calle de Santo Tomé, núm. 23.

El agente de la casa es nuestro particular amigo D. Sixto Rodríguez Cea.

La Sociedad de albañiles «La Progresiva» celebró Junta general ordinaria el 26 de Enero, y acordó en vista del estado relativamente próspero de la misma, dar socorro á los socios que sufran algún accidente en el trabajo, y abonar á la familia del socio que fallezca, una indemnización de 25 pesetas para ayuda de los gastos de entierro.

También acordó imprimir la «Ley de Accidentes del trabajo» para repartirla á los asociados, á fin de que éstos se enteren de sus deberes y sus derechos en tales desgraciados casos.

La Junta directiva se constituyó en la forma siguiente: *Presidente*, Juan Redondo.—*Vicepresidente*, Luis Maeso.—*Secretario 1.º*, Félix López.—*Secretarios 2.º*, Julián López y Juan Rodríguez.—*Tesorero*, Tomás Fernández.—*Contador*, Hilario Cabezas.—*Vocales*, Pedro Cadenas, Ricardo Vitorio, Julián Martín y Juan Merino.

Esta agrupación cuenta en la actualidad con 375 socios.

Toledo—Imprenta y Librería de Menor

GRAN SALÓN DE PELUQUERIA

DE

JUAN VALERO

40—ZOCODOVER—40

El especial cuidado que esta casa tiene en desinfectar siempre la herramienta y el esmerado servicio que en la misma se hace, la acreditan por sí sola, siendo por ello la más favorecida del público inteligente.

El dueño de este establecimiento tiene el gusto de ofrecer á sus favorecedores abonos económicos con arreglo á la tarifa siguiente y á doble precio á domicilio:

Un talonario de 120 servicios.....	20 pesetas.
> > > 75 >	13 >
> > > 35 >	7 >
> > > 26 >	5 >
> > > 12 >	2'50.

Gran Peluquería de Juan Valero

40—ZOCODOVER—40

THIUCOLINA FOSFATADA MAYO

Antiséptico poderoso de las vías respiratorias y superior en alto grado á las soluciones creosotadas, carece en absoluto de acción irritante y tóxica, es de agradable sabor y de efectos seguros en la curación de los catarros agudos y crónicos, pulmonares y bronquiales, ronquera, tos ferina y en la tisis.

Y para curar los dolores de cabeza, usen la **Termo-Neurina Mayo**, que es la más recomendada para combatir siempre con éxito la neuralgia, reumatismo, dolores nerviosos y la gripe.

Venta: Farmacia de Mayo, Santo Tomé, 21, Toledo.

VENTA

Procedente de una testamentaria, y por menos de la mitad de su valor, se vende una magnífica mesa de las llamadas de TROMPA ó GUILINDON.

Para tratar de ella dirigirse á D. Angel Conde, Abogado, que vive calle de San Gines, núm. 12.

La TOLEDANA

Fábrica de lejía líquida

Precio, 30 céntimos litro.

DEPÓSITO: DROGUERÍA DE MIEDES, Comercio, 33

La lejía líquida sirve para el colado y saneamiento de la ropa blanca y de color.

La lejía líquida sirve para fregar toda clase de vajillas, maderas y pisos.

La lejía líquida se usa en frío y sirven todas las coloradas.

La lejía líquida extrae toda clase de manchas de ropas y maderas, desinfecta y perfuma.

La lejía líquida no perjudica la ropa.

La lejía líquida permite el colado en casa.

Precio, 30 céntimos litro.

DEPÓSITO: DROGUERÍA DE MIEDES, Comercio, 33

La Unión y el Fénix Español

COMPañÍA DE SEGUROS REUNIDOS



DOMICILIO SOCIAL

MADRID, CALLE DE OLÓZAGA, NÚM. 1

PASEO DE RECOLETOS

GARANTÍAS

Capital social efectivo.	Pesetas.	12.000.000
Primas y reservas....	>	44.028.645
TOTAL.....	>	56.028.645

(33 AÑOS DE EXISTENCIA)

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Representantes en esta provincia: Sres. Viuda de F. Amusco é hijo, plaza de San Justo, núm. 10; y Agente D. Florancio Camuñas Leria, plaza de la Magdalena, 12.

Gran Hotel Imperial y Restaurant

DE

GUILLERMO LÓPEZ

CUESTA DEL ALCÁZAR, 7.—TELÉFONO 8

Este Hotel es el mejor de Toledo y el más recomendado para los señores viajeros, turistas y con especialidad, para los representantes del Comercio.

Hay cocinas francesa y española; bueno y esmerado servicio; luz eléctrica en todas las habitaciones, y está montado el Establecimiento á la altura en todos sentidos de los mejores de su clase.

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con

CREOSOTAI

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades con sintivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. **Frasco, 2'50 pesetas.** Depósitos: Farmacias del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, Toledo, Santos, Plats, 23, Consuegra, E. Jareño; Mora, M. Barbudo; Madrid, A. Villarejo; Ocaña, Gómez García y Talavera de la Reina, J. Díaz.

¡NO MAS CANAS!

Su autor devuelve el dinero si no da buen resultado. Tintura progresiva ó instantánea *Agua la Primavera* de A. Prim.—El mejor tinte conocido hasta el día, devolviendo al cabello ó barba su primitivo color, castaño obscuro ó negro, demostrándolo la gran aceptación que tiene en España y el extranjero, por lo que su autor garantiza su buen resultado. Unico punto de venta por menor en Toledo en la Droguería y Perfumería de la Viuda de García Frutos, Comercio, núm. 32, y al por mayor A. Prim, Paseo de Colón, núm. 6, principal, Cañaba, Valencia.

EL QUE TENGA TOS SE CURARA SEGURAMENTE
CON EL JARABE

Benzo Balsámico de Mayo

SANTO TOMÉ, 21, TOLEDO.—FARMACIA.

UN INVENTO MARAVILLOSO DICEN LAS EMINENCIAS MEDICAS ES

La Thermo-Sabina-Camacho

UN MILAGRO, LOS SACERDOTES

Y nosotros sólo haremos esta afirmación, así como antes no había médico sin opio, hoy se dirá con más razón, no hay médico sin THERMO-SABINA.

La acción de tan precioso medicamento es tan poderosa que quita en el acto todos los dolores, sea cualquiera su origen é intensidad; reumático, articular, muscular, neuralgias (jaquecas); muelas; oídos, cólicos, cólicos hepáticos, afecciones renales, etc., etc. Sus virtudes medicinales son anestésica generadoras del calor, resolutive y antiséptica.

El valor medicinal de la THERMO-SABINA-CAMACHO, sobre los hasta aquí conocidos, es que siempre es cierta, segura y persistente, no causa erupciones, vómitos, mareos, inapetencia y molestia alguna del estómago, como sucede con otros medicamentos de naturaleza parecida. Su perfecta inocuidad permite usarlo cuantas veces sea necesario, lo mismo al niño que al adulto.

Depósito en Toledo: Farmacia de D. B. Valiño Yáñez, Hombre de Palo, 19.

Red Telefónica de Toledo

En el sorteo de la Lotería Nacional del 20 de Enero, el premio mayor correspondió al número 7.797 y el obsequio de esta Red al abonado Ayuntamiento de Gálvez, que entre varios lleva el número 797, que coincide con las tres últimas cifras del premio mayor y ha elegido

UNA BANDEJA PORCELANA Y NIQUEL

anunciada por la Empresa en el establecimiento de D. Sebastián Díaz-Marta, Comercio, 10, Teléfono 103.